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Governo habilita três empresas 
para elaborar projetos de 

mudanças no serra dourada

no dia nacional de luta da pessoa 
com deficiência, Glaustin da fokus 
expõe os desafios dessa população
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lançamento do paC em Goiás

“É fundamental essa parceria direta 
com o governo federal”, diz caiado
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Novo Programa 
de Aceleração 

do Crescimento 
(PAC), lançado 

nesta quinta-feira 
(21/09) em Goiânia 

pelo ministro 
da Casa Civil, 

Rui Costa, deve 
investir R$ 62 

bilhões no Estado
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Prefeitura recebe Prêmio 
de Qualificação da 

Informação Contábil e 
Fiscal da Secretaria do 

Tesouro Nacional
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SEGuRANÇA PúbLICA

Ronaldo Caiado defende troca de 
experiências e colaboração com PF 

A troca de experiên-
cias entre as polí-
cias de Goiás e a 

Polícia Federal (PF), assim 
como a colaboração em 
investigações, foram pau-
ta de reunião entre o go-
vernador Ronaldo Caiado 
e a superintendente da 
PF em Goiás, Marcela Ro-
drigues. “Trabalhamos em 
uníssono, no sentido de 
fazer com que o cidadão 
se sinta seguro para ter 
a sua casa, sua proprie-
dade e tenha tranquili-
dade para conviver com 
sua família”, afirmou o 
governador no encon-
tro desta quinta-feira 
(21/09), na sede da cor-
poração, no Setor Pedro 
Ludovico, em Goiânia.

Em tom de cordiali-
dade e parceria, Caiado 
ressaltou o trabalho exe-
cutado pela PF em con-
junto com a Polícia Civil, 
Polícia Militar e Polícia 
Penal na Força Integrada 
de Combate ao Crime Or-
ganizado (FICCO), motivo 
pelo qual recebeu uma 
homenagem da corpora-
ção. “Poucos estados con-
seguiram fazer uma força 
integrada de combate ao 
crime organizado. É uma 
integração sem vaidade, 
sem querer achar que um 
tem que disputar com o 
outro”, disse Caiado.

“A visita do governa-
dor é um imenso orgulho 
para nós. É muito impor-
tante essa união entre 

as forças de segurança 
pública, que está concre-
tizada não somente no 
papel, e resultados têm 
sido demonstrados dia-
riamente. A segurança pú-
blica é única”, salientou 
Rodrigues. Esta foi a pri-
meira visita formal feita 

pelo chefe do Executivo 
à gestora, que assumiu 
a função em fevereiro 
deste ano. Na ocasião, 
Caiado ainda conheceu 
parte das instalações da 
PF, como Núcleo de In-
teligência e Unidade de 
Saúde do Servidor.

Currículo
Marcela Rodrigues ini-

ciou sua carreira na Polícia 
Federal há 14 anos, como 
delegada de Polícia Fede-
ral, e exerceu, em Goiás, 
os cargos de chefe das 
delegacias de Defesa Ins-
titucional; de Repressão 

a Crimes Previdenciários; 
e do Setor de Inteligência 
Policial. Atuou também nas 
funções de delegada regio-
nal de Investigação e Com-
bate ao Crime Organizado; 
representante Regional da 
Interpol; e corregedora re-
gional, entre outras.

Governador se reuniu, nesta quinta 
(21), com a superintendente da Polícia 
Federal em Goiás, marcela rodrigues
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Governador Ronaldo Caiado e superintendente da PF em Goiás, Marcela Rodrigues, se reúnem em Goiânia

CONSCIENTIZAÇãO

No Dia Nacional de Luta da Pessoa com Deficiência, 
Glaustin da Fokus expõe os desafios dessa população
Nesta quinta-feira, 21, o 
deputado federal Glaus-
tin da Fokus (Podemos), 
em artigo de opinião pu-
blicado no jornal O Po-
pular, chamou a atenção 
para um grande desafio 
enfrentado pelas pessoas 
com deficiência: a falta de 
acessibilidade na educa-
ção. No texto, o parlamen-
tar mostrou dados da mais 
recente Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios 
Contínua de 2022 (PNAD 
Contínua), realizada pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatísti-
ca). Segundo ele destacou, 
existem 18,9 milhões de 
pessoas com deficiência 

no Brasil e 19,5% dessas 
pessoas são analfabetas, 
em contraste com a popu-
lação sem deficiência, em 
que a taxa de analfabetis-
mo é de 4,1%.

Glaustin da Fokus trou-
xe, também, um enfoque 
jurídico ao texto, mos-
trando que o artigo 205 
da Constituição Federal 
de 1988 diz que a educa-
ção é um direito de todos 
e dever do estado. “Ora, se 
a nossa Carta Magna ga-
rante este direito, por qual 
motivo ainda temos quase 
4 milhões de pessoas com 
deficiência que não estão 
alfabetizadas? Por qual 
motivo é comum ouvir 

relatos de pais e mães de 
crianças com deficiência 
que são negligenciadas 

nas escolas?”, questionou o 
parlamentar, que defendeu 
“uma mudança profunda 

em toda a estrutura res-
ponsável por levar educa-
ção à população brasileira.”

No artigo, ele também 
destacou o seu trabalho 
legislativo em prol das 
pessoas com deficiência. 
Entre as ações mencio-
nadas, está a apresen-
tação do projeto de lei 
n°1463/2022, que garante 
o direito das pessoas com 
deficiência à aprendiza-
gem ao longo da vida, des-
de o primário até a univer-
sidade. Outra iniciativa do 
parlamentar é o projeto 
de lei n° 5671/2019, que 
institui o Setembro Verde, 
dedicado à inclusão social. 
“Ampliar a discussão para 

garantir que essa parcela 
da população tenha seus 
direitos assegurados é um 
pilar importante, inclusive, 
para a democracia”, disse o 
legislador. Além das propo-
situras, Glaustin da Fokus já 
destinou quase R$ 1,4 mi-
lhão para ações e estruturas 
voltadas às pessoas com 
deficiência em Goiás.

O deputado goiano fi-
nalizou o texto fazendo 
um apelo para que “todo 
o mês de setembro seja 
lembrado para propagar 
a conscientização de que 
pessoas com deficiência 
têm direito à uma educa-
ção de qualidade e adap-
tada às suas necessidades”.
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lançamento do Pac em Goiás 

“É fundamental essa parceria direta com 
o governo federal”, diz Ronaldo Caiado

o governador Ronal-
do Caiado enalte-
ceu a parceria com 

o governo federal duran-
te o lançamento do novo 
Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) em 
Goiás, nesta quinta-feira 
(21/09), no auditório da 
Assembleia Legislativa de 
Goiás, em Goiânia. Em so-
lenidade com a presença 
do ministro da Casa Civil, 
Rui Costa, foram detalha-
das as obras e serviços que 
serão realizados no estado 
nos próximos anos, com 
investimento estimado em 
R$ 62,4 bilhões. “É funda-
mental essa parceria dire-
ta com o governo federal”, 
afirmou Caiado. 

Lançado oficialmente 
em agosto, o novo PAC 
pretende investir cerca 
de R$ 1,7 trilhão em to-
dos os estados brasilei-
ros, sendo R$ 1,4 trilhão 
até 2026 e mais de R$ 
300 bilhões após este pe-
ríodo. Como explica o mi-
nistro Rui Costa, as obras 
do PAC estão focadas 
na transição ecológica 
e energética, investindo 

em infraestrutura para 
destravar em seguida os 
investimentos privados. 
“Sem energia não se faz 
projeto agrícola, agroin-
dústria ou parque solar. 
Com um investimento 
público, você libera in-
vestimentos privados”, 
explicou o ministro. 

A maior parte dos re-
cursos no novo PAC serão 
utilizados em PPPs (parce-
rias público-privadas), con-
cessões e financiamentos 
públicos. “Ou seja, alcança-
do o limite orçamentário, 
aquelas obras que enten-
demos como importantes 
e necessárias, mas que não 
foi possível abraçar com o 
orçamento da União, va-
mos oferecer financiamen-
to a estados e/ou iniciativa 
privada para que elas pos-
sam ser realizadas”, deta-
lhou o ministro. 

Goiás é um dos esta-
dos com maior volume de 
obras atendidas pelo pro-
grama, dentre elas estão 
demandas importantes 
solicitadas pelo gover-
nador Ronaldo Caiado ao 
governo federal, em janei-
ro, durante reunião dos 27 
governadores com o pre-
sidente Lula. São elas: a 
construção do Complexo 
Oncológico de Referência 
de Goiás (Cora), o BRT en-
tre Luziânia e Santa Maria 
(DF) e moradias do pro-
grama ‘Minha Casa, Mi-
nha Vida’. Caiado cobrou 
ainda a inclusão de outra 
demanda do estado, o 
projeto de fruticultura ir-
rigada do Vão do Paranã, 
também levada ao presi-
dente no início do ano. 

“Farão grandes inves-
timentos aqui no estado. 
Os pedidos de Goiás es-
tão incluídos no projeto 
hoje apresentado”, desta-
cou Caiado, acrescentan-
do que o estado também 
será beneficiado com 
mais três Policlínicas, três 
penitenciárias de segu-
rança máxima, além de 
obras rodoviárias. 

Falando em nome da 
bancada federal goiana 
no Congresso Nacional, o 
deputado Rubens Otoni 
destacou o trabalho de 
interação e integração 
com o governo estadual. 
“Quero reconhecer aqui 

a visão republicana de 
Goiás em trabalhar com o 
governo federal e poder-
mos acessar as políticas 
públicas tão necessárias 
ao nosso estado”, disse o 
parlamentar em referên-
cia direta ao governador 
Ronaldo Caiado. 

Eixos de 
Investimento

Com o intuito de acele-
rar o crescimento, além de 
gerar emprego e renda, o 
novo PAC está organizado 
em Medidas Institucio-
nais e em nove Eixos de 
Investimento: Transição 
e segurança energética, 
Transporte eficiente e sus-
tentável, Educação, Saúde, 
Modernização da mobi-
lidade urbana e esgota-
mento sanitário, Inclusão 
digital e conectividade, 
Fortalecimento dos recur-
sos hídricos do estado, In-
dústria da Defesa e Infra-
estrutura social.

Goiás também será 
atendido com outras mo-
dalidades. O governo fe-
deral irá lançar, a partir 
de setembro, editais para 
municípios que somam 
R$ 136 bilhões para a se-
leção de outros projetos, 
divididos em cinco eixos: 
Aperfeiçoamento do Am-
biente Regulatório e do 
Licenciamento Ambien-
tal, Expansão do Crédito 

e Incentivos Econômicos, 
Aprimoramento dos Me-
canismos de Concessão e 
PPPs, Alinhamento ao Pla-
no de Transição Ecológica 
e Planejamento, Gestão e 
Compras Públicas.

Complexo 
Oncológico

No início da tarde, o 
governador Ronaldo Caia-
do sobrevoou as obras do 
Complexo Oncológico de 
Referência do Estado de 
Goiás (Cora), em Goiânia, 
ao lado do ministro Rui 
Costa, do ministro do Em-
preendedorismo, Márcio 
França, e do senador por 
Goiás, Jorge Kajuru. Estra-
tégico para suprir a de-
manda de pacientes goia-
nos e de outros estados, 
a construção do Cora foi 
iniciada em fevereiro de 
2023 e deve ter a primeira 
etapa concluída até o fim 
do ano de 2024. 

Rui Costa afirmou que 
a iniciativa do governador 
atende a uma das urgên-
cias do sistema público de 
saúde no Brasil. A unidade 
será referência para todo 
País, com foco na huma-
nização dos atendimentos, 
conforme o conceito idea-
lizado em modelos norte-
-americanos. “Essa parceria 
com o governo federal não 
vai atender apenas o povo 
goiano, mas crianças do 

Brasil todo”, disse Caiado. 
Com investimentos na 

ordem de R$ 424,71 mi-
lhões, a unidade será es-
truturada em uma área de 
44,7 mil metros quadra-
dos e com 148 leitos de 
internação, centro cirúr-
gico, farmácia, centro de 
exames por imagem e de 
infusão quimioterápica. O 
complexo será inaugura-
do pela ala de tratamento 
especializado às crianças 
e adolescentes, que con-
tará com espaço de lazer 
e acomodações para as 
famílias. O Cora será o 
primeiro hospital público 
de Goiás exclusivamente 
dedicado ao tratamento 
contra o câncer, uma vez 
que a instituição que atu-
almente é referência no 
estado, o Hospital Araújo 
Jorge, é mantida por enti-
dade filantrópica.

O lançamento do Novo 
PAC em Goiás também foi 
prestigiado pelo vice-go-
vernador Daniel Vilela, 
pelo senador Vanderlan 
Cardoso, pelo prefeito de 
Goiânia, Rogério Cruz, 
pelo presidente da As-
sembleia Legislativa, 
Bruno Peixoto, além de 
parlamentares da ban-
cada goiana no Congres-
so Nacional, deputados 
estaduais, prefeitos, ve-
readores, e representan-
tes de entidades de clas-
se e de sindicatos. 

Novo Programa 
de Aceleração 
do Crescimento 
(PAC), lançado 
nesta quinta-
feira (21/09) em 
Goiânia pelo 
ministro da Casa 
Civil, rui Costa, 
deve investir r$ 
62 bilhões no 
estado 
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No lançamento do Novo PAC em Goiás, Caiado ressalta importância de parceria com o governo federal para levar mais benefícios aos goianos 
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Governador Ronaldo Caiado e ministro da Casa Civil, Rui Costa, 
sobrevoam obras do Cora, às margens da BR-153, em Goiânia
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Rogério Cruz participa do lançamento do Novo 
PAC, que destina recursos para o BRT e Anel Viário

o prefeito de Goiânia, 
Rogério Cruz, parti-
cipou, nesta quinta-

-feira (21/9), do lançamen-
to do Novo Programa de 
Aceleração do Crescimen-
to (PAC) em Goiás. Durante 
o evento, o gestor celebrou 
a retomada do projeto que 
prevê recursos para o BRT 
Norte Sul de Goiânia e 
para a construção do Anel 
Viário da BR-153. O evento 
ocorreu na Assembleia Le-
gislativa de Goiás (Alego) 
e contou com a presença 
do ministro-chefe da Casa 
Civil, Rui Costa, e do gover-
nador Ronaldo Caiado.

“Agora, com o Novo PAC, 
Goiânia está garantindo 
recursos para concluir 
os trechos 1 e 2 do BRT”, 
disse o prefeito Rogério. 
“O programa vai permitir 
também o início das obras 
do Anel Viário na BR-153, 
uma demanda antiga do 

setor produtivo da Região 
Metropolitana e que, em 
breve, será iniciado. Agra-
decemos por essa boa no-
tícia”, acrescentou o gestor.

Em seu discurso, repre-
sentando os prefeitos dos 
municípios goianos, Rogé-
rio Cruz destacou, ainda, a 
ampliação de diálogo por 
parte do governo federal 
para a recomposição do 
Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM). “Os mu-
nicípios terão os valores 
do FPM dos últimos três 
meses recompensados. 
Esse gesto beneficia todos 
os 246 municípios goianos 
após uma série de mobi-
lizações para garantir os 
repasses”, concluiu.

Obras
O Novo PAC prevê a 

destinação de recursos 
para a conclusão do BRT 
Norte Sul, que foi reto-

mado pela gestão do 
prefeito Rogério. Iniciado 
em 2015 e paralisado ao 
longo do tempo, foi na 
atual administração que 
o município resgatou o 
projeto e entregou os 
terminais que o inte-
gram: Isidória, Recanto 
do Bosque, Paulo Garcia 
e Hailé Pinheiro, inaugu-

rado na semana passada. 
Todos os terminais já es-
tão em operação.

O Novo PAC prevê R$ 62 
bilhões de investimentos, 
dos quais mais de R$ 10 
bilhões serão investidos 
em projetos regionais em 
Goiás. Dentro deste valor, 
estão previstas obras no 
Estado e investimentos 

interestaduais, como as 
rodovias federais que be-
neficiam Goiás, mas tam-
bém outros estados.

“O Novo PAC aproxi-
ma o governo federal dos 
governos estaduais e dos 
municípios. Estamos traba-
lhando em parceria e go-
vernando para as pessoas”, 
disse o ministro Rui Costa. 

Entre os projetos benefi-
ciados pelo programa de 
investimentos em Goi-
ás, estão a conclusão do 
Complexo Oncológico de 
Referência do Estado de 
Goiás (Cora), BRT de Goi-
ânia e de Luziânia, Anel 
Viário da BR-153 e mora-
dias para o programa Mi-
nha Casa, Minha Vida.

Gestor ressaltou, durante o evento, 
a importância da retomada de obras 
que contam com contrapartida 
do governo federal. o brt Norte 
sul de Goiânia e o Anel Viário da 
br-153 estão na lista de projetos 
beneficiados pelo pacote de obras
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Prefeito Rogério celebra lançamento do Novo PAC, que vai garantir investimentos para obras de infraestrutura em Goiânia

finanças

Prefeitura recebe Prêmio de Qualificação da Informação 
Contábil e Fiscal da Secretaria do Tesouro Nacional

A Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Munici-
pal de Finanças (Sefin), re-
cebeu do Tesouro Nacional 
o Prêmio da Qualidade da 
Informação Contábil e Fis-
cal no Sistema de Informa-
ções Contábeis e Fiscais 
do Setor Público Brasileiro 
(Siconfi 2023). A solenida-
de de entrega foi realizada 
nesta quinta-feira (21/9), 
na Esplanada dos Ministé-
rios, em Brasília (DF).

Goiânia ocupa a tercei-

ra colocação com maior 
evolução na qualidade 
da informação contábil e 
fiscal em 2022, de acordo 
com o ranking divulgado 
pela Secretaria do Tesouro 
Nacional. Na classificação 
geral entre as capitais, o 
município administrado 
pelo prefeito Rogério Cruz 
ficou na 10ª colocação, su-
perando cidades como São 
Paulo e Manaus.

“Ficamos muito honra-
dos em receber essa pre-

miação, que demonstra 
que estamos no caminho 
certo. Pretendemos avan-
çar muito mais com a im-
plantação do Parque de 

Tecnologia da Informação 
(TI), próprio da Secretaria 
de Finanças. O programa 
prevê a reestruturação do 
armazenamento de da-

dos, desenvolvimento de 
sistemas próprios, imple-
mentação de segurança da 
informação, monitoramento 
cartográfico-fiscal e acom-
panhamento das inovações 
tecnológicas disponíveis 
para área pública no Brasil”, 
destaca o prefeito Rogério.

O secretário de Finan-
ças, Vinicius Henrique 
Alves, pontua os desafios 
para que o município su-
bisse 10 posições na ava-
liação desde 2019, quan-
do o ranking foi criado. “A 
administração municipal 
precisou enviar todas as 
declarações no prazo le-
gal e evitar retificar os 
dados, assegurando que 
os valores foram informa-
dos corretamente nos re-

latórios. Obtivemos êxito, 
graças ao desempenho e 
agilidade dos servidores 
da Superintendência de 
Contabilidade da Sefin”, 
completa o secretário.

O superintendente de 
Contabilidade, Jânio Mar-
ques de Souza, represen-
tou a Prefeitura de Goiânia 
em Brasília durante a pre-
miação. “Estou honrado em 
receber esse prêmio para 
Goiânia. É satisfatório sa-
ber que o reconhecimento 
foi pelo esforço dos servi-
dores da Superintendência 
de Contabilidade, ainda 
mais vindo da Secretaria 
do Tesouro Nacional, que 
consolida todas as infor-
mações contábeis do país”, 
ressalta o superintendente.
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entre as capitais de estado com 
maior evolução anual na qualidade da 
informação contábil, com avanço de 7,99%
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McFlurry KitKat
O Méqui ouviu seus McLovers e lançou 
o mais esperado do ano no mundo das 

sobremesas: o McFlurry KitKat® com o leite 
em pó mais querido do Brasil, combinação 

perfeita e inédita que chega para, mais 
uma vez, surpreender no menu do Méqui! 

E a gente sabe que, quando marcas e 
produtos icônicos como estes se juntam 
em uma novidade, é sucesso em todo o 
país! Com a qualidade e as combinações 

deliciosas que só o McDonald’s faz, o novo 
McFlurry é composto de bebida láctea, 

aroma natural de baunilha e cobertura sabor 
chocolate, morango ou caramelo, além de 

um generoso recheio com um tablete de 
KitKat® em pedaços e uma camada do leite 

em pó mais querido do país.

o Boticário + Melissa
Unindo a comunidade de fãs e lovers das 

marcas – botilovers e melisseiras – Cuide-
se Bem e Melissa se juntaram para o 

lançamento da linha exclusiva que promete 
entregar tudo o que seus públicos mais 
amam: momento de autocuidado com 

leveza, diversão e conforto. O cheirinho 
inconfundível da marca icônica que marcou 

gerações e até hoje dita tendências foi 
a inspiração para o desenvolvimento da 

linha Cuide-se Bem Melissa, do Boticário, 
que reúne 16 itens para corpo, cabelos, 

maquiagem e acessórios, em um portfólio 
de edição limitada, que garante cuidados 

da cabeça aos pés. A linha chega às 
plataformas de venda da marca em 25 de 
setembro e estará disponível em todas as 
lojas físicas do país, no e-commerce, além 

do app do Boticário e via revendedores. 
Também é possível fazer pedidos pelo 

WhatsApp por meio do número 0800 744 
0010.

circo rocca
O Circo Rocca desembarca em Goiânia nesta 

sexta-feira (22) e o Shopping Cerrado foi o 
local escolhido para sediar os espetáculos, 
que acontecerão até o dia 5 de novembro, 

com atrações para toda a família. As sessões 
ocorrerão de terça a sexta-feira, às 20h, 

e aos sábados, domingos e feriados, às 
16h, às 18h e às 20h, e serão marcadas por 

apresentações de mágicos, malabaristas, 
contorcionistas, palhaços e trapezistas, 

inclusive internacionais. 
Atrações inéditas como o homem aranha 

e o menor globo da morte do Brasil 
também  integram o show circense que, em 
dias especiais, ainda conta com espetáculos 

temáticos infantis.

Certificado de Mérito - A diretora técnica 
do Hospital de Doenças Tropicais (HDT), 
Karine Borges de Medeiros, e a enfermeira do 
Departamento de Ensino e Pesquisa do HDT, 
Magda Cristina Tolentino Chaves, receberam 
na última terça-feira, 19, o Certificado de 
Mérito Legislativo pelos serviços prestados à 
sociedade goiana aos profissionais que atuam 
nos processos de doação e transplante de 
órgãos e tecidos em Goiás pela Assembleia 
Legislativa (Alego).  No final do mês de 
agosto, o HDT realizou a segunda captação de 
órgãos de sua história, de um rim. O mês de 
setembro é dedicado à conscientização sobre 
a importância da doação de órgãos e tecidos.  
O HDT é uma unidade do Governo de Goiás, 
gerida pelo Instituto Sócrates Guanaes (ISG) há 
mais de 11 anos.

GSA Alimentos - O diretor-presidente da GSA Alimentos, Sandro Marques Scodro, recebeu na última sexta-feira, 1º 
de setembro, os representantes de Gana, Quênia, Nigéria, Togo, Botsuana, Costa do Marfim, Senegal, Congo, África do 
Sul e Zimbábue. A delegação de dez países africanos visitou as instalações da indústria em Aparecida de Goiânia e tiveram a 
oportunidade de conhecer a indústria goiana e saber um pouco mais sobre a Fundação Scodro – Conjunto Habitacional e creche.

Micarena - No último final de semana aconteceu o 
Micarena na Arena Multiplace entre os organizadores deste 
evento estava o empresário e produtor Leo Black ao centro 
de abadá preto na ocasião ele recebeu alguns amigos da 
esquerda Thiago Amaral – Empresário, Diego dos Santos - 
Representante Comercial e Hamilton Lima – Empresário. 

Aniversário – No último final de semana, Andreia 
Montalvão (@bomtalmom ) comemorou seu 
aniversário com familiares e amigos em um almoço 
intimista na cidade de Anápolis.
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saúde

Governo de Goiás convoca população 
para vacinar cães e gatos contra raiva

o Governo de Goiás, 
por meio da Secre-
taria de Estado da 

Saúde (SES-GO), convoca 
a população goiana a par-
ticipar da Campanha de 
Vacinação contra a Raiva 
Animal 2023. Neste sá-
bado (23/09), municípios 
como Goiânia, Aparecida 
de Goiânia, Anápolis, Rio 
Verde, Caldas Novas, Ci-
dade Ocidental, Cristalina, 
Novo Gama e Valparaí-
so realizam mutirões de 
imunização. A campanha 
começou em agosto com 
vacinação de animais na 
zona rural e segue até o 
dia 31 de outubro.

Em Goiás, a população 
estimada de cães e gatos 
é de 1.250.000 e a meta 
é vacinar 80% desse total, 
conforme as metas esti-
puladas pelo Ministério 
da Saúde. Assim como em 
anos anteriores, os muni-
cípios são responsáveis 
por definir as estratégias 
adotadas para a campa-
nha, estabelecendo datas e 
horários. Os moradores da 

capital com mais de cinco 
animais podem realizar o 
agendamento da vacina-
ção e alguns municípios 
disponibilizam ainda pos-
tos fixos, com funciona-
mento durante a semana.  

A campanha de vaci-
nação tem como objetivo 
principal prevenir a raiva 
humana. “Isso se dá por 
meio do controle da doen-
ça em cães e gatos, que são 
os principais transmissores 
da doença e os animais 
mais próximos das pesso-
as. A vacinação antirrábica 
ainda é a única forma de 
prevenir a raiva nesses ani-
mais”, pontua o coordena-
dor Estadual de Zoonoses e 
médico veterinário, Fabrício 
Augusto de Sousa. 

Em Goiás, a última no-
tificação da doença em 
humanos, transmitida pela 
variante 2 (canina), ocorreu 
em 2001. Já o último regis-
tro de raiva canina foi em 
2002. “Ou seja, não temos 
casos de raiva humana e 
canina transmitida pela 
variante dos cães há mais 

de 20 anos. Os últimos 
casos de raiva humana, 
canina ou felina regis-
trados em Goiás foram 
transmitidos pela varian-
te dos morcegos”, explica 
o coordenador da SES. 

As coberturas vacinais 
contra a raiva, contudo, vem 
apresentando queda nos 
últimos anos, com média de 
67,04% em 2020, 68,04% 
em 2021 e 71,92% em 
2022. De acordo com o mé-
dico veterinário, os números 
podem estar relacionados 
às medidas de distancia-
mento social durante a pan-

demia de Covid-19. 
Além da campanha de 

vacinação, a Coordenação 
de Zoonoses da Gerência 
de Vigilância Epidemioló-
gica de Doenças Transmis-
síveis da Superintendência 
de Vigilância em Saúde 
(Suvisa/SES-GO) atua ro-
tineiramente com atendi-
mento de indivíduos ex-
postos ao risco da doença, 
com o monitoramento das 
notificações e a distribui-
ção de imunobiológicos 
(vacinas e soros). A pasta 
ainda realiza o diagnós-
tico de animais suspei-

tos de terem raiva com 
o objetivo de monitorar 
a circulação do vírus, o 
bloqueio de focos em ca-
sos de raiva animal, além 
de promover ações per-
manentes de educação e 
promoção à saúde.

A doença
A raiva é uma doença 

infecciosa viral aguda, cau-
sada pelo vírus do gênero 
Lyssavirus, com letalidade 
próxima a 100%. A doen-
ça pode ser transmitida 
ao ser humano por meio 
de mordedura, lambedura 

ou arranhadura de ani-
mais contaminados. Além 
de cães e gatos, bovinos, 
equinos, suínos, macacos, 
morcegos e animais silves-
tres também podem trans-
mitir a raiva. Os animais 
com suspeita da doença 
apresentam sintomas 
como salivação espessa e 
excessiva, paralisia, falta 
de apetite, hidrofobia, fo-
tofobia, dilatação das pu-
pilas, além de alterações 
de comportamento, como 
agressividade, autoata-
que, cansaço e reclusão 
em locais escuros.

Campanha segue até dia 31 de 
outubro, com datas e horários 
estipulados por cada município. 
objetivo é imunizar 80% dos animais Di

vu
lg

aç
ão

 / 
U

VZ
 G

oi
ân

ia

 Governo de Goiás 
convoca população 
para vacinar cães e 

gatos contra a raiva  

economia

Atividade econômica em Goiás cresce 9,13% 
em julho e atinge maior nível da série histórica

No mês de julho, a eco-
nomia goiana cresceu 
9,13%, na comparação 
com o mesmo mês de 
2022 e alcançou o maior 
nível da série histórica, 
sem considerar efeitos 
sazonais. O avanço me-
dido pelo Índice de Ati-
vidade Econômica (IBCR) 
de Goiás, divulgado pelo 
Banco Central (BC) e vali-

dado pelo Instituto Mau-
ro Borges de Estatísticas 
e Estudos Socioeconô-
micos (IMB), mostra que 
Goiás obteve o segundo 
melhor resultado do país 
no indicador e superou a 
média nacional que foi de 
0,66% no mesmo período.

A análise do BC também 
mostra que Goiás alcançou 
a segunda melhor variação 

mensal com ajuste sazonal 
(3,57%). O resultado su-

perou o crescimento do 
Brasil, que foi de 0,44%. “A 

economia goiana segue se 
fortalecendo. Temos visto 
Goiás bater recordes de 
avanços acima da média 
nacional atual e a gestão 
continuará empreenden-
do esforços para fomentar 
ainda mais a nossa econo-
mia”, analisa o secretário-
-geral de Governo, Adriano 
da Rocha Lima.

No acumulado do ano, 
o crescimento em Goiás 
foi de 4,93%. Nesse indi-
cador, o estado ocupou a 
terceira colocação entre as 
demais unidades da fede-
ração, enquanto a variação 
nacional foi de 3,21%. No 
acumulado de 12 meses, 

Goiás cresceu 3,6% e ocu-
pou a sexta posição. Nes-
te indicador, o crescimen-
to da economia brasileira 
foi de 3,12%.

O diretor-executivo do 
IMB, Erik Figueiredo, ce-
lebra a força da ativida-
de econômica do Estado. 
“Goiás atingiu em julho o 
maior percentual de toda 
a série histórica no com-
parativo com o mesmo 
mês de 2022 sem ajuste 
sazonal. A nossa economia 
está em ascensão, e o ín-
dice divulgado pelo Ban-
co Central só reforça essa 
tendência de crescimento”, 
pontua Figueiredo.
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Crescimento da economia goiana bate recorde em julho com alta de 9,13%

estado conquistou segundo melhor 
Índice de Atividade econômica (IbCr) 
do país, sem ajuste sazonal, no 
comparativo com o mesmo mês de 2022
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terras inDíGenas

Indígenas e órgãos internacionais 
celebram derrubada do marco temporal

entidades representa-
tivas dos povos indí-
genas e organismos 

internacionais comemo-
ram a decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF) pela 
inconstitucionalidade da 
tese do marco temporal 
para demarcação de ter-
ras indígenas. Nas redes 
sociais, o assunto ficou 
entre os mais comentados 
na tarde desta quinta-feira 
(21). Em Brasília, lideran-
ças indígenas e represen-
tantes de diversos povos 
acompanharam a votação.  

De acordo com a presi-
denta da Fundação Nacio-
nal dos Povos Indígenas 
(Funai), Joenia Wapichana, 
prevaleceram, na decisão, 
os direitos constitucionais 
dos povos originários.

“Hoje o dia é de come-
morar a vitória dos povos 
indígenas contra o marco 

temporal. Nós temos mui-
tos desafios pela frente, 
como outros pontos que 
foram incluídos, mas é 
uma luta a cada dia. Uma 
vitória a cada dia. Nós 
acreditamos na Justiça, 
na Justiça do Supremo 
Tribunal Federal para dar 
essa segurança jurídica 
aos direitos constitucio-
nais dos povos indíge-
nas, cumprir o seu dever 
pela constitucionalidade 
e dar esperança a esse 

povo que tem sofrido há 
muitos anos com intimi-
dações e pressões. Hoje 
se enterra de vez o mar-
co temporal”, diz em nota 
divulgada pela fundação.  

De acordo com a Funai, 
a tese do marco temporal 
ignorava o longo histó-
rico “de esbulho posses-
sório e violência pra-
ticada contra os povos 
indígenas, acarretando 
a expulsão de seus terri-
tórios, além de violar os 

direitos indígenas pre-
vistos na própria Consti-
tuição Federal e em tra-
tados internacionais dos 
quais o Estado brasileiro 
é signatário”. 

A Funai destaca ainda 
que pela Constituição, as 
terras indígenas são bens 
da União e de usufruto 
exclusivo dos povos indí-
genas. Tratam-se de bens 
inalienáveis e indisponí-
veis, ou seja, não podem 
ser objeto de compra, ven-

da, doação ou qualquer 
outro tipo de negócio, sen-
do nulos e extintos todos 
os atos que permitam sua 
ocupação, domínio ou pos-
se por não indígenas. 

O Conselho Indigenista 
Missionário (Cimi) acom-
panha os indígenas em 
Brasília e em outras re-
giões do país. Na capital, 
de acordo com a entidade, 
cerca de 600 indígenas 
de várias regiões do país 
acompanham a votação 

do lado de fora do STF, por 
meio de um telão. Além 
deles, um grupo de 70 li-
deranças indígenas assis-
tiram a sessão direto do 
plenário da Corte. 

A entidade postou vídeo 
em que indígenas celebra-
ram com cantos e danças, 
em tenda montada ao lado 
da Corte, quando formou-
-se maioria dos ministros 
contra o marco temporal.

A Articulação dos Po-
vos Indígenas do Brasil 
(Apib) disse que a decisão 
foi uma “vitória na batalha 
contra o marco temporal, 
sabendo que a luta em de-
fesa dos nossos territórios 
continua. Nenhum direito 
originário será negociado”. 

Membros do governo 
federal e outros políticos 
também se manifestaram 
pelas redes sociais. Na 
rede social X, a ministra do 
Meio Ambiente e Mudan-
ça do Clima, Marina Silva 
disse: “STF forma maio-
ria para derrubar Marco 
Temporal das terras indí-
genas. Vitória dos povos 
indígenas e do respeito 
ao seu modo de vida, e da 
grande contribuição que 
podem dar à humanidade 
e ao planeta”. 

maioria dos 
ministros do stF 
votou contra a 
tese do marco 
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economia

Meta fiscal demonstra seriedade com contas públicas, diz Haddad

Perseguir a meta fiscal re-
presenta um compromisso 
do governo com as contas 
públicas, disse nesta quinta-
-feira (21), em Brasília, o mi-
nistro da Fazenda, Fernando 
Haddad. Ele não manifestou 
contrariedade com o comu-
nicado do Comitê de Polí-
tica Monetária (Copom) da 
quarta-feira (20), que apon-
tou a necessidade de cum-
primento das metas fiscais 
para que o Banco Central 
continue a reduzir os juros.

“Perseguir a meta fiscal, 
como diz o comunicado, é 
uma coisa importante por-
que demonstra a serieda-
de do país com as contas 
públicas. E a situação do 

Brasil é mais confortável 
que a de outros países que 
estão em situação mui-
to mais dramática desse 
ponto de vista e não estão 
conseguindo acertar as 
contas”, declarou Haddad, 
ao deixar o ministério no 
fim da tarde de hoje.

No comunicado após 
a reunião que reduziu os 
juros básicos da econo-
mia para 12,75% ao ano, 
o Copom advertiu que 
uma eventual mudança da 

meta fiscal para o próximo 
ano teria impacto sobre a 
política de juros.

“Tendo em conta a im-
portância da execução das 
metas fiscais já estabeleci-
das para a ancoragem das 
expectativas de inflação e, 
consequentemente, para a 
condução da política mone-
tária, o comitê reforça a im-
portância da firme persecu-
ção dessas metas”, destacou 
o comunicado.

O novo arcabouço fis-

cal estabelece uma meta 
de resultado primário zero 
para o próximo ano, com 
margem de tolerância de 
0,25 ponto percentual, po-
dendo chegar a um supe-
rávit de 0,25% do Produto 
Interno Bruto (PIB) ou dé-
ficit na mesma magnitude.

Congresso
O ministro da Fazenda 

ressaltou que a parceria 
com o Congresso Nacional 
será importante para cum-
prir a meta estabelecida. 
Nos últimos meses, o Po-
der Executivo enviou uma 
série de medidas provisó-
rias e projetos de lei que 
visam reduzir ou extinguir 
benefícios fiscais conce-
didos nos últimos anos e 
aumentar a arrecadação 
do governo, que precisará 
de R$ 128 bilhões no pró-
ximo ano para cumprir a 
meta de resultado primá-
rio zero.

“Com apoio do Congres-

so, tenho certeza de que 
vamos avançar no sentido 
correto de não aprovar no-
vas despesas, não aprovar 
novas desonerações e faze-
mos o que precisa ser feito 
para corrigir as distorções 
tributárias que o Brasil acu-
mulou ao longo dos últimos 
anos. São distorções, injus-
tiças que não trouxeram 
nenhum benefício social e 
causaram uma erosão da 
base fiscal do Estado brasi-
leiro”, afirmou.

Campos Neto
Horas após chegar de 

Nova York, onde participou 
da Assembleia Geral das 
Nações Unidas e promo-
veu a agenda de transição 
ecológica do Brasil a inves-
tidores, acadêmicos e auto-
ridades, Haddad almoçou 
com o presidente do Banco 
Central, Roberto Campos 
Neto. O ministro classificou 
o encontro como rotineiro.

“São almoços periódicos 

que a gente tem. Ou antes 
ou depois [do Copom], mas 
já estava marcado há algum 
tempo. Sempre trocamos 
informações técnicas. Em 
toda reunião, passo para ele 
a percepção que a Fazenda 
tem sobre a economia, do 
que está acontecendo, e ele 
faz a mesma coisa do ponto 
de vista do Banco Central. 
A gente tenta alinhar as 
informações para tomar as 
melhores decisões para o 
futuro”, disse.

Haddad afirmou ter con-
versado com Campos Neto 
sobre a turbulência no mer-
cado internacional após o 
Federal Reserve (Fed, Banco 
Central norte-americano) 
ter indicado que poderá 
aumentar os juros básicos 
nos Estados Unidos num 
futuro próximo, mesmo não 
tendo mexido nas taxas no 
encontro dessa quarta-feira. 
O tom do comunicado fez o 
dólar subir em todo o pla-
neta nesta quinta-feira.
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Governo habilita três empresas para elaborar 
projetos de mudanças no Serra Dourada

três grupos empre-
sariais foram autori-
zados pelo Governo 

de Goiás a iniciarem os 
estudos para a completa 
revitalização e transfor-
mação do Estádio Serra 
Dourada e do Ginásio 
Valério Luiz de Oliveira 
(Goiânia Arena), em Goiâ-
nia, em um Distrito de Es-
porte e Entretenimento. 
O projeto prevê naquele 
espaço, além dos jogos de 

futebol, atividades espor-
tivas e oferta de serviços 
e inúmeras opções de la-
zer. O Grupo de Trabalho 
à frente desta iniciativa é 
liderado pelo vice-gover-
nador Daniel Vilela.

O Diário Oficial do Es-
tado desta quinta-feira 
(21/09) deu publicidade 
aos seguintes nomes: 
RNGD – Consultoria de 
Negócios, Consórcio 
Novo Serra Dourada e 
Progen S.A. Com o pa-
recer técnico favorável 
da Comissão Especial 
de Avaliação e Seleção, 

elas terão a partir de 
agora prazo máximo de 
90 dias para entregar os 
estudos finalizados.

Próximos passos
A previsão é que estes 

mesmos documentos se-
jam avaliados em janeiro 
do próximo ano, quando 
então o Executivo baterá 
o martelo no modelo que 
considerar ideal para que 
o Serra Dourada se torne 
um grande espaço multiu-
so. Os próximos passos são 
a formatação do edital de 
licitação e a realização de 

consulta e audiências pú-
blicas a respeito do proje-
to. Posteriormente é feito o 
processo licitatório. E com 
a consequente escolha da 
empresa, a previsão é que 
as partes envolvidas assi-
nem contrato no segundo 
semestre de 2024.

O cronograma acima 
foi detalhado ao vice-
-governador por técnicos 
que integram o Grupo de 
Trabalho do Serra Dou-
rada em reunião ocorri-
da na última terça-feira 
(19/09), no Palácio Pedro 
Ludovico Teixeira. 

Outros órgãos também 
participam das discus-
sões sobre o Distrito de 
Entretenimento do Com-
plexo do Serra Dourada, 

como a Goiás Parcerias e 
as Secretarias de Esporte 
e Lazer (Seel), Geral de 
Governo (SGG) e de Admi-
nistração (Sead).

Iniciativa tem o 
intuito de estudar 
as melhores 
soluções para a 
modernização, 
gestão, operação 
e manutenção do 
complexo, que 
envolve também 
o Ginásio 
Goiânia Arena 
e passará a se 
chamar distrito 
de esporte e 
entretenimento 
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Projeto em estudo prevê no espaço, além dos 
jogos de futebol, atividades esportivas e oferta de 

serviços e inúmeras opções de lazer
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